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Desde su puesto como presi-
dente del Ilustre Colegio de
Graduados Sociales de las Illes
Balears, José Javier Bonet parti-
cipa de forma activa en el cam-
bio de ciclo que está viviendo
su profesión. Convencido de
que el futuro de los graduados
sociales pasa por darse a cono-
cer entre la población en gene-
ral y en centrarse en el asesora-
miento jurídico laboral más que
la tradicional gestión de nómi-
na, Bonet no cree que la crisis
haya pasado del todo y recono-
ce que la reforma laboral, de
momento, solo ha traído despi-
dos y reducción salarial.

¿Qué hace exactamente un
graduado social?

Reconozco que es una profe-
sión poco conocida entre la po-
blación en general pero en la ac-
tualidad, como expertos labora-
les, es las más demandada del
momento. Habitualmente nos
confunden con trabajadores so-
ciales, que realizan una función
completamente distinta. En el
mundo empresarial somos más
reconocidos porque gestiona-
mos el 80% de las nóminas de la
pequeña y mediana empresa.
Un graduado social ejerce una
profesión jurídica y está espe-
cializado en Derecho laboral y
Seguridad Social, tanto en la ra-
ma de gestión como a la hora de
representar a los clientes ante
los juzgados y tribunales de lo
social.

¿Solo trabajan para empre-
sas?

No. Cada vez el ciudadano co-
noce mejor al graduado social y
cuando tiene problemas labora-

les, trámites de pensiones o pa-
ro acuden a nosotros porque sa-
ben que somos especialistas en
la materia.

¿Cuál es el papel del Colegio
Oficial de Graduados Socia-
les?

En estos momentos tiene una
doble función: la clásica, que es

ordenar el ejercicio de la profe-
sión de graduado social velando
por el cumplimiento de las nor-
mas deontológicas, y la repre-
sentación ante las admistracio-
nes. Y una función formativa
que ha sido muy importante du-
rante los últimos años a raíz de
los profundos cambios norma-
tivos que se han producido.

¿Qué ofrece el colegio a sus
afiliados?

Sobre todo formación. Tene-

mos también una base de datos
jurídica, laboral y fiscal que es
una herramienta de consulta
tanto de normativa como de ju-
risprudencia. Además tenemos
productos a precios más venta-
josos, como los seguros de res-
ponsabilidad civil, que si se
contratan de forma individual
pueden salir diez veces más ca-
ros que con la póliza colectiva
que tiene el colegio. Tenemos
convenios con diferentes entida-
des bancarias para acceder al
crédito o cobrar de honorarios
por tramitar pagos de pensiones.

¿Cuántos graduados socia-
les ejercen en Balears?

Hay 645, de los cuales unos
360 ejercen. El resto están vin-
culados con el colegio sobre to-
do para estar al día en forma-
ción y tener acceso a todos los
servicios. Muchos de estos son
empleados de la administración
pública.

¿Cómo está afectando la cri-
sis a los graduados sociales?

Como gestionamos nóminas,
cuanto más paro hay menos nó-
minas haces y eso repercute en
el volumen de trabajo del des-

pacho. Se han tenido que hacer
ajustes de plantilla y será com-
plicado volver al volumen de
trabajo anterior. El servicio de
nómina tradicional está evolu-
cionando hacia el autónomo y
no es lo mismo hacer la nómina
mensual que declaraciones tri-
mestrales de IVA o IRPF. Lo que
sí se ha multiplicado por 10 con
la crisis ha sido la representa-
ción judicial.

¿Cuál es el futuro de su pro-
fesión?

La evolución natural del gra-
duado social es ir saliendo poco
a poco de la gestión, porque la
administración está simplifican-
do cada vez más los trámites,
ofrece más servicios al ciudada-
no y la empresa, y esto hace
que el volumen de trabajo de la
gestión baje. Nos hemos de cen-

“El graduado social es la profesión
más demandada del momento”

trar en el asesoramiento jurídi-
co en materia laboral, de seguri-
dad social y sobre todo en te-
mas judiciales.

Ustedes gestionan las nómi-
nas, ¿cómo está el panora-
ma?

La masa salarial ha decrecido.
Lo que pretende, entre otras co-
sas, la reforma laboral es redu-
cir costes, flexibilizar las condi-
ciones en las que se mueven las

empresas y crear empleo. No
obstante, de momento todo lo
que ha conseguido la reforma
han sido despidos y reducción
de sueldos, ya que con la coyun-
tura actual la creación de em-
pleo es complicada.

¿Eran las medidas que ha-
bía que tomar?

Las empresas necesitaban
ajustarse a la realidad del mo-
mento. Podemos estar más o
menos de acuerdo, pero lo que
está claro es que ha conseguido
su objetivo, es indiscutible. Que-
ríamos prescindir de los trabaja-
dores que no hacían falta, la re-
forma lo ha permitido; quería-
mos ajustar condiciones
laborales a los que se quedaban,
permitido; crear ocupación con
nuevos mecanismos para fo-
mentar el empleo de los jóvenes
y ayudas a la contratación inde-
finida, están ahí, pero el merca-
do no crea ocupación y la refor-
ma por sí misma tampoco. Ne-
cesitan una situación de
crecimiento.

¿Hemos tocado fondo?
Aparentemente sí, pero aún

hoy se sigue produciendo ajus-
tes internos y muchos despidos.
Hay empresas que han aguanta-
do hasta ahora pero al no haber
repunte han tenido que seguir
ajustando e incluso cerrar. Lo
que se está viendo es la creación
de muchas microempresas pro-
ducto de la necesidad.

José Javier Bonet apunta que el futuro del gremio pasa por darse a conocer entre la población en
general y centrarse en tareas de asesoramiento jurídico en materia laboral y representación judicial
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El 80% de las nóminas
de las pymes son
gestionadas por
graduados sociales”

“

La reforma laboral de
momento solo ha
dejado paro y
reducción salarial”

“

José Javier Bonet

PRESIDENTE DEL COLEGIO OFICIAL DE GRADUADOS

SOCIALES DE LAS ILLES BALEARS

Bonet, graduado social y licenciado en Derecho, es presi-

dente del Colegio Oficial desde marzo de 2012. Es socio di-

rector de Organización Bonet, asesoría especializada en ma-

teria laboral, de seguridad social y fiscal.

En Balears hay 645
graduados de los
cuales unos 360
ejercen la profesión”

“

José Javier Bonet en el
Paseo Mallorca de Palma.


